

斧刈よいところ遊びにおいて♪～薩摩川内はんやまつり～

斧 刈



児童3名を含む斧刈踊り連48名が、11月5日(日)に開催された薩摩川内はんやまつりで「おのぶち祭」と「東郷文弥節人形浄瑠璃」をPRしました。4年ぶりの本格開催で掛け声も復活し、約2時間の総踊りを元気に踊りぬぎました。

発行元
斧刈地区コミュニティ協議会
Tel.42-0864



がんばれ！東郷幼稚園



10月13日(金)、28名のボランティアが緑門を制作し、運動会の成功を願いました。子どもたちは、精一杯力を出して応えてくれました。



過去126年で最も暑かった今年の夏は、食育体験学習の進行も心配されましたが、無事に実りの秋を迎えました。子どもたちの喜ぶ姿にボランティアも一安心。



スポーツの秋

ペタンク推進の街「斧刈」10月22日(日)の地区ペタンク大会に続き、11月23日(木)秋分の日には東郷文弥節人形浄瑠璃杯ペタンク大会が開催されます。地区大会での成績は、優勝が城内、準優勝が平上水流Aでした。浄瑠璃杯では県内地区外の愛好家も多く参加されますので、熱い戦いが今から期待されています。

コミュニティスクールの日も 楽しくニュースポーツ 10/14

東郷学園で行われたコミュニティスクールの日の活動に地区から多くのボランティアが参加されました。グラウンドゴルフとペタンクを通して、東郷地域の住民と学園の児童生徒が親睦を深め、楽しい時間を過ごしました。



古浄瑠璃の世界へ〜東郷文弥節人形浄瑠璃の紹介〜其の三 源氏烏帽子折三段目「鞍馬下りの段」〜成長した牛若丸の物語〜

時は正月吉日、京の都の烏帽子屋五郎太夫の一人娘「東雲(しのめ)」は、十五歳の春を迎え京人形のように美しい娘盛りです。

平治の乱に敗れ、命乞いをして鞍馬山の寺に預けられた牛若丸は今年十六歳。元服して一人前の武将になるため、烏帽子を買いに五郎太夫の店に立ち寄ります。牛若丸の気高さと美貌に強く心を打たれた東雲はすっかり魅せられてしまいます。そこへ帰ってきた五郎太夫は、源氏方の若君であるときと、密告したらたくさんの褒美がもらえると、役人のところに知らせて行きます。

奥座敷では牛若丸に一目ぼれした東雲が、たくさんの烏帽子掛に烏帽子や装束をつけ、生きた武将のような人形を作り前途を祝っています。それを障子の穴から覗いていた五郎太夫と役人は、たくさんの人形が生きた武将に見え、恐れおの



のき捕まえるどころではありません。そこへ源氏の武将金丸丸がとんできて二人を成敗し、牛若丸の元服を祝い自らも一差し舞うという物語で、成長した牛若丸の青春物語です。

東郷と同じく文弥節人形浄瑠璃が継承されている石川県白山市で開かれた第38回国民文化祭「いしかわ百万石文化祭2023」(10/21〜23)に、東郷文弥節人形浄瑠璃保存会も他県の保存会とともに参加し、素晴らしい浄瑠璃を発表しました。

古浄瑠璃の世界にもいろんな形があること、どこ地域も同じ悩みを抱えていること、継承のために努力していること、参加した5人の子どもも浄瑠璃のメンバーも、この貴重な体験から感じたものも多かったと思います。保存会の今後ますますの活躍を期待するところで

11月26日(日)の定期公演では、其の二でご紹介した源氏烏帽子折二段目「常盤御前雪の段」をご覧ください。是非、東郷公民館で古浄瑠璃の世界をご堪能ください。

今年も美味しくなりますように

地区あすなろ会の事業で、味噌の仕込みを実施しました。13自治会の女性委員で構成するあすなろ会は、「できる人ができることを」をモットーに地区の活性化を目的に活動しており、毎年おのぶつ祭に味噌を提供しています。



十一月の行事予定

- 十一日(土) 花いっぱい運動 アミティ 13時30分
- 十二日(日) 火災予防運動訓練 五社上あげほのニータウン内
- 十五日(水) ★らくらく元気塾 アミティ 13時30分
- 十七日(金) 運営委員会 東郷公民館 18時30分
- 十九日(日) 環境美化活動「火入れ」 川内川河川敷 10時
- 二十三日(木) ★東郷文弥節人形浄瑠璃杯パタンク大会 東郷学園 8時30分開会
- 二十六日(日) 東郷文弥節人形浄瑠璃 定期公演 東郷公民館 10時40分開演

今後の行事予定

- 十二月三日(日) イルミネーション点灯式 旧東郷小学校校庭 17時
- 四日(月) 高齢者等福祉ネットワーク専門部会 アミティ 10時
- 六日(水) ★らくらく元気塾 アミティ 13時30分
- 十三日(水) ★らくらく元気塾 アミティ 13時30分
- 十五日(金) 「しめ縄づくり」 東郷学園 メインアリーナ
- 二十八日(木) ～二十九日(金) 年末特別警戒

★印は、介護予防元気度アップ事業(参加型)の対象事業です。